

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 1

EXCITACIÓN

¿Qué hacen los regionalistas?

Esta es la pregunta que se dirigen todos los que se interesan por la vida de nuestra política local.

Después de una brillante campaña electoral que desarrollaron los elementos regionalistas secundados por otros elementos sanos del distrito, que dieron á nuestro actual diputado un abrumador triunfo sobre su contrincante el candidato republicano, era de esperar que los regionalistas aprovecharían el calor de la victoria para la organización de las valiosas y no despreciables fuerzas políticas que contribuyeron al logro de sus aspiraciones.

No les llamamos la atención por el deseo ó afán de figurar entre la lista de los triunfantes y por lo tanto de los que pueden tener aspiraciones de ser algo dentro de la nueva política, que forzosamente tomará un cariz diferente del que ha seguido hasta la fecha, no, nuestra manera de ser, nuestra manera de pensar, así como la campaña política que venimos sosteniendo, nos ponen al abrigo de toda suposición interesada, á la par que nos libran de todo cambio ó componenda política que esté fuertemente amparada por los principios democráticos, únicos que venimos defendiendo, al amparo de los cuales seguiremos trabajando con sinceridad hasta conseguir lo que nos proponemos.

Hecha esta aclaración, indispensable

para que no se nos confunda con otros elementos veletas, que sin rumbo fijo ni rígido criterio del programa que sustentan emigran y se acogen al pabellón que con más posibilidad les es permitido el lucro; debemos, á fuer de desinteresados, llamar la atención de los regionalistas y aconsejarles que no desperdicien la ocasión si quieren sacar partido del triunfo conseguido contra los caciquistas, que públicamente se agitan en vista de la inercia de los regionalistas, y hacer lo posible para recuperar la supremacía inesperadamente perdida.

Si es cierto que nuestro distrito ha permanecido por espacio de muchos años obediente y sumiso á la voluntad de cualquier cunero que no le ha permitido saborear las delicias de una bien entendida autonomía teniéndoles en un estado poco menos que secuestrado; es no obstante lógico hacer constar, que este primitivo estado desapareció tan pronto como las ideas de redención destruyeron la red que simultáneamente habían tejido todos cuantos han ostentado su representación y se efectuó el cambio liberrimamente, sin alagos ni promesas que pudieran hacer sospechar interés ó avaricia en tan radical metamorfosis.

Ante tan levantado proceder, que fué de resultados inesperados por lo elocuentes, es justo que tanta abnegación se vea correspondida por los que les lanzaron á tales aventuras, es indispensable que las promesas se truequen en realidad, para que la fe que el distrito tiene puesto en sus nuevos defensores, en lugar de menguar aumente, única manera de demostrar la

bondad del nuevo cambio y el altruismo que guía á los que desde hoy están encargados de estudiar nuestras necesidades y con mano segura guiarnos por una senda cierta que nos prive de caer en brazos de estos zorros políticos, que con mal disimulada resignación, no desperdician ocasión ni medios para hacernos presa de sus innobles apetitos.

Es justo que los que francamente lucharon para deshacerse del nudo opresor que los aniquilaba, continua prestando todo el apoyo á sus libertadores, pero no lo es menos que estos han de perseverar en su empeño hasta conseguir que el distrito se vea libre de algunos ejemplares que desgraciadamente aún alientan.

Los regionalistas deben comprender que el compromiso moral que con el distrito tienen contraído, no queda saldado con la proclamación de su patrocinado, no, de ninguna manera, corre de su cuenta el velar por nuestros asuntos administrativos locales, á cuyo fin, es de todo punto indispensable la agrupación de todos los elementos afines, que son muchos y valiosos, con auxilio de los cuales se puede emprender una campaña de moralidad, que haga renacer la calma y devuelva á todos la tranquilidad perdida, hoy de nuevo amenazada, en particular en la capital del distrito, por los eternos mangoneadores que sin idea política fija sólo ansían intervenir en la cosa pública para redondear su negocio y hacer más llevadera su angustiada situación.

Contra estos *conservadores* de todos los vicios y malas pasiones hay que estar prevenidos, por esto sin ánimo

de mortificar ni herir susceptibilidades nos hemos permitido esta modesta excitación, convencidos de que por un lado lo reclama la formalidad del partido regionalista, y por otro, los intereses morales y materiales del distrito que están por encima de todas las ruindades políticas y personales.

¿Sin trampas?

Muchas han sido las personas que les ha llamado la atención de que este año y en el lugar de costumbre no asistiesen en la procesión las tradicionales *trampas* las que en figura de hombres aparentemente honrados estaban los demás años representadas.

A diferentes razones atribúyese esta falta de *trampas*, digo *trampas*, pero á la que con más acierto se atribuye es á la de que á fin de dejar *parada la gente con sus procedimientos tramosos modernos, para ellos exclusivamente creados guardan toda formalidad, seriedad, respeto y honradez propias del trampista para las elecciones que esperan sentados y que tanta gracia han de causar, ya que el trasteo y la tramoya para la exhibición de Napeas está encargada la casa que sólo por el renombre de su título y por la fama de las calabazas de su nombre es digna de tal tramoya, por más de que como los depósitos son bien vigilados y las espitas bien guardadas caso de venir elecciones por la influencia del marqués todos estos *Trapillos* que los *tramosos guardan para escudo* en el logro de sus engañosos fines han de permanecer cerrados y las espitas en ellos guardados no han de manar á gusto de estos piratas políticos que de nuevo pretenden la trata de mercancía nunca comprada y cada hora vendida.*

Esto equivale á que si en la procesión no estaban representadas este año las trampas, es porque á éstas el pueblo las ha arrinconado por inservibles, por utensilios demasiado *vistos y reconocidos* por su buena cualidad *bolsillera* y por la virtud de esperar el ETERNUM MAMANTUM.

Malas volensas

La ingratitude es en los tiempos ac-

tuales la nota característica de los políticos adocenados ó del montón, y así no es de extrañar que ciertas *lumbres* que por espacio de muchos años han permanecido sentados en el pináculo de la política local, manejando intereses como si fueran los propios, dando pruebas de un altruismo recomendable bajo todos conceptos, de la noche á la mañana, sin causa justificada, se vean tratados con menos precio y poco menos que relagado al olvido. Tan incorrecto proceder sólo puede ser debido á *malas volensas*.

Esto acontece entre nosotros, que convencidos de la *moralidad, aptitud y sacrificios*, realizados con abnegación en todas épocas por unos *virtuosos* que han hecho de la política un verdadero sacerdocio, hoy sin dar importancia á tanto desinterés se ven tratados estos puritanos como extraños y licenciados de todos los centros administrativos, como si fueran leprosos.

¿A qué obedece tan repentino cambio? Seguramente las causas no son otras que *malas volensas*.

Se nos podrá argüir, que el proceder es estos *santones* en alguna ocasión no ha sido lo correcto posible, como acontece con la ejemplar cuestión de las uvas, de los embargos, ó de los abusos cometidos por algunos que han utilizado locales destinados á depósitos *francos*, sin pagar el alquiler correspondiente, esto no tiene la importancia que se le quiere dar, puesto que es justo que sus trabajos y desvelos se vean en una ú otra forma remunerados, ó lo que es lo mismo, *hay que estar á la reciproca*. Son nimiedades que se abultan con el propósito de mortificar, no pasan de ser *malas volensas*.

Se nos dirá que algún despreocupado iracundo, se ha valido de los servicios que presta cierta brigada destinándola á reparar los desperfectos de algunas fincas rústicas propiedad del susodicho *fresco*, la cosa no tiene importancia, son *malas volensas*.

Algún maldiciente, con lengua viperina preguntará por el paradero de ciertos documentos ó recibos más ó menos auténticos, que hubieran pasado al estado fósil á no ser cierta *inocente* campaña, ó tal vez hubieran acabado sus días como el inmortal Miguel Servet, condenado á la hoguera, á estos se les contestará que ciertos actos no merecen ser criticados y mucho menos cuando las piezas de convicción han desaparecido, *al parecer*; todo cuanto se diga en contra son *malas volensas*.

Que la campaña de *moralidad é instrucción* emprendida por *La Escupide-*

ra les colocó al verdadero nivel intelectual de los *catirinos* es indudable, más todo fué en defensa propia, puesto que se veían acosados y metidos en un callejón sin salida, no hicieron más que ponerse en evidencia y demostrar que las filípicas eran una serie de calumnias sin fundamento, ó lo que es lo mismo, *malas volensas*.

Los atrevidos equilibrios que vienen efectuando y los frecuentes viajes de recreo, no obedecen á deseos de mando ó de medro como algún mal intencionado puede suponer, nada de eso, es por el afán de despejar la inmensa nube de agravios, que cual aplastante mole lanza contra ellos la pública opinión, y que nosotros que estamos en el secreto, siendo *falsas* las suposiciones lo achacamos á *malas volensas*.

Podríamos seguir citando ejemplos conducentes á probar los funestos resultados que acarrea la ingratitude, más con los apuntados sobran para patentizar que ciertas *manchas* lanzadas contra personas *incorruptas, ajenas* á ciertos actos vituperables, no merecen el nombre de ingritudes, se les llama sencillamente *malas volensas*.

REMITIDO

Sr. Director de LA LUCHA.

Present.

Molt senyor nostre: Li agrahirem y li tindrem am molta estima se serveixi insertar en el setmanari per vosté dirigit, la següent aclaració enviada al setmanari d' aquesta localitat *La Razón*.

De vosté son afm. S. S.

Vicens Boix.

Molt senyor nostre: Els firmants, modestos aficionats que integran en la Secció Dramática de la Societat "Unió Lliberal" d' aquesta vila, nets de culpa, y lluny de perjudicis en perjudici de tercera persona, ja que mostres ne tenen donades en diferents ocasions, han vist, am la consegüent desagradable sorpresa que pot compendres, per lo avans dit, que *La Razón* en son ultim número, imputa als humils aficionats d' aquesta secció, part de la culpa, al no poguerse, per causas que nosaltres ignorem, celebrar la funció anunciada pera 'l passat dissapte á la nit.

En primer lloch, nosaltres sempre hem tingut per norma de conducta en no ficarnos allà ahont no som necessaris y

molt menys en assumptos que no son de nostra incumbencia.

En segon lloch, y á mes gran abundament, com apuns que som de tota manifestació Artística en la que pugua assaborir-se l' Art, sempre hem vist am moltíssim gust el funcionament de companyias d' artistes reconeguts, ja que, com siga que nosaltres, per ser modestos y portats per la voluntat, no pretenem ensenyar, sino aprendrer, trovem que la millor manera y ocasió que pot presentarse, es el anar á presenciar el treball dels artistes d' aquestes companyias que venen á honorarnos, fentnos saborejar l' art dramàtic.

En tercer lloch, creyem nosaltres que si d' algún cas individual vol tractarse, no deuen d'oldre prendas, quant se tracta d' assumptos que poden ofendre á modestos aficionats y pel bon nom de tots y per cada un de nosaltres, esperem que 's servirà fer publichs els noms dels qui hagin fet mancamment, entorpint la funció objecte de vostres censures, ó del contrari rectificará 'ls conceptes que 'ns atanya á nosaltres.

Lo que li demanem pel seu bon nom y pera saber á que atenirse sos afms. S. S. Q. B. S. M.

Vicens Boix.—Federico Capella.—Pedro Viadé.—Francisco Sans.—José Canal.—Félix Rovira.—Antonio Villá.—Miguel Llobet.—Francisco Brustenga.

CRÓNICA

El domingo próximo, día 2 de Junio, á las cuatro y media de la tarde, la «Sección Ateneista del Casino de Granollers», celebrará su fiesta inaugural en la que tomarán parte entre otros elementos valiosos, el presidente del «Ateneo Barcelonés» D. Ildefonso Suñol, diputado á Cortes.

El día 24 del próximo pasado Mayo tuvo lugar en Manacor (Baleares) la sesión de clausura del Congreso Agrícola que venia celebrándose en aquella población bajo la presidencia de nuestro dignísimo diputado á Cortes D. Ignacio Girona.

No cabe duda alguna que los acuerdos tomados en el citado Congreso han de reportar grandes beneficios á nuestra agricultura.

Según informes de Caldas de Montbuy, en uno de los días de la semana pasada se produjo un formidable in-

endio en la Iglesia parroquial de aquella población.

El fuego se inició en el altar mayor, corriéndose enseguida al altar del lado, prosiguiendo su obra destructora.

Fueron pasto de las llamas los dos altanes antes mencionados, y el órgano que quedó también totalmente destruido.

A extinguir el voraz elemento acudieron bomberos de Barcelona y Sabadell y la mayor parte de vecinos de aquella población.

Las pérdidas se calculan en unas 15000 pesetas.

En los días 18, 19 y 20 del actual tendrá lugar en la Audiencia de Barcelona la vista de la causa seguida contra los autores del crimen que tuvo lugar tiempo atrás en Llinás y del cual resultó víctima el rico propietario de aquella población Sr. Codolá.

Dadas las muchas simpatías con que contaba la victima y lo horroroso del crimen, es de creer que concurrirán á la vista muchos de los vecinos de Llinás y de los pueblos contiguos.

En virtud de haberse celebrado el mercado el Miércoles en vez del Jueves y debido también en gran parte al mal tiempo, fueron pocas las transacciones que se verificaron en dicho mercado.

Nos escriben de La Garriga, que reinó gran animación en aquella población el Jueves último con motivo de la festividad del Corpus.

Celebróse la acostumbrada procesión que resultó muy concurrida habiendo asistido gran número de forasteros para presenciar la misma.

Con asistencia del eximio y eminente profesor D. Enrique Granados, tendrá lugar el sábado día 15 del corriente en el teatro de «La Unión Liberal» un concierto que ejecutará al piano el aventajado joven y genial artista Pablo Martí, desarrollando un escogido programa que se anunciará oportunamente.

En el sorteo de la Lotería verificado en Madrid el día 31 del próximo pasado, fué agraciado con uno de sus

premios el número 07201, el cual fué repartido por la sucursal de la «Tupinamba» de ésta, entre algunos de sus numerosos clientes.

Los tenedores de dicho número pueden pasar por el domicilio de la «Tupinamba», que les harán efectivas sus participaciones, cual derecho al cobro caduca á los 15 días.

Siguiendo la costumbre de años anteriores y gracias al buen tiempo pudo celebrarse este año la procesión del Corpus, que por cierto resultó bastante animada.

A las seis y cuarto en punto salió de la Iglesia parroquial siguiendo el curso de los años anteriores. Llevaba el pendón principal nuestro particular y distinguido amigo D. Juan Barangé y Bachs, acompañado de los distinguidos señores Puntas y Camp.

El Ayuntamiento en corporación, representado por los Sres. de Argila, Bigas, Estrany, Torrents, Sarroca, Farrás, Riera y secretario asistió también al acto.

Asistieron también asimismo el señor Juez de 1.ª Instancia de este partido D. Felipe Rey, el Diputado provincial D. José Barangé y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

A medida que iba pasando la procesión iba quedando alfombrado el suelo de confetti, serpentinas, retama y flores de todos colores.

El Viernes entre 6 y 7 de la mañana hubo un amago de incendio en la antigua posada de esta villa casa Barnils.

Al parecer fué producido por un huésped de la misma que en un acceso de verdadera locura, intentó suicidarse.

Gracias á la pronta intervención del jefe de policía Sr. Castellet y los individuos á sus órdenes pudo ser sofocado el incendio y librados de una muerte segura todas las personas que habitaban la mencionada posada.

Tan pronto como la autoridad judicial tuvo conocimiento del hecho personóse al lugar del siniestro.

Imp. F. Cucurella Corré 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

SASTRERIA

— DE —

J. GUASCH

PLAZA DEL GANADO, 42

GRANOLLERS

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91. - GRANOLLERS

EBANISTERÍA

— DE —

JACINTO BELLONCH

Se construyen y restauran
toda clase de muebles

PLAZA DEL GANADO, 69

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Gullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA
DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24. -- GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruajes de todas clases

RIERA. 6 Y 8
GRANOLLERS